



www.sonnenberg-international.de



Hallo!

Der Winter ist da und Weihnachten steht kurz vor der Tür. Das Jahr neigt sich dem Ende zu. Vorher haben wir noch interessante Berichte und Veranstaltungen, über die wir euch informieren möchten.

Unsere Freiwilligen berichten von einem Seminar, wo wir mit vielen kreativen Köpfen zusammengesessen und zur Zukunft des Internationalen Haus Sonnenberg gearbeitet haben. Ausserdem geben sie einen Einblick, wie Weihnachten in ihren Heimatländern gefeiert wird.

Wir berichten über internationale Begegnungen zu "Jugend debattiert" und unser nächstes Seminar "Brasilien heute - Kultur und Gesellschaft".

Und zum Jahresende gibt es Post vom IHS-Team, dem Vorstand und unserem Geschäftsführer Tilman Zschiesche.

Wir wünschen euch besinnliche und erholsame Weihnachtstage und einen guten Rutsch ins neue Jahr - vielleicht sehen wir uns noch online bei unserer Silvester-Tagung!

Herzliche Grüße!

Euer Sonnenberg-Team

Hello!

Winter is here and Christmas is just around the corner. The year is drawing to a close. Before then, we still have some interesting reports and events to tell you about.

Our volunteers report on a seminar where we sat together with many creative minds and worked on the future of International House Sonnenberg. They also give us an insight into how Christmas is celebrated in their home countries.

We report on international encounters on "Jugend debattiert" and our next seminar "Brazil today - culture and society".

And at the end of the year, there is mail from the IHS team, the Executive Board and our Managing Director Tilman Zschiesche.

We wish you a peaceful and relaxing Christmas and a happy New Year - maybe we'll see you online at our New Year's Eve conference before then!

Best regards!

Your Sonnenberg-Team

Themen in diesem Info-Brief / Topics in this Info-Letter

Neuigkeiten

- Stärkung der Zukunft des IHS
- Das IHS stellt sich für die nächsten Jahre auf
- Jugend debattiert
- Weihnachten in der Heimat unserer Freiwilligen
- Weihnachtspost
- Gästebuch-Einträge
- Regionales, Gesellschaft & Umwelt

Veranstaltungen

- Themen für Erwachsene
- Themen für Jugendliche
- Themen für Schulklassen

News

- Strengthening the future of the IHS
- The IHS is positioning itself for the coming years
- Youth debates
- Christmas in the home of our volunteers
- Christmal mail
- Guestbook-Entries
- Regionals, Society & Environment

Events

- Topics for adults
- Tpoics for youth and youth groups
- Topics for school classes



Stärkung der Zukunft des Internationalen Haus Sonnenberg

Kürzlich haben wir an einem inspirierenden Seminar teilgenommen, das darauf abzielte, unsere Organisation zu stärken. Während dieser Veranstaltung haben wir uns intensiv mit der Entwicklung solider Strategien zur Stärkung des Internationalen Haus Sonnenberg, zur Förderung des aktiven Engagements von Förderern und Spendern und zur Generierung innovativer Ideen beschäftigt, die unseren Weg in die Zukunft prägen werden.

Ein aufregender Teil war die Vorbereitung auf unser 75-jähriges Jubiläum, das im Einklang mit unseren grundlegenden Zielen steht. Bei den Diskussionen wurden auch die Grundsätze unseres Hauses berücksichtigt: Förderung des internationalen Verständnisses und des Zusammenlebens in gegenseitigem Respekt.

Wir freuen uns über das erneute Engagement für unsere Gemeinschaft und unsere langfristigen Ziele.

Vielen Dank an alle Teilnehmer:innen für ihre Kreativität und Vision, um das Internationale Haus Sonnenberg weiter zu stärken!

Viviana im Namen der diesjährigen internationalen Freiwilligen im IHS

Strengthening the future of the International House Sonnenberg

Recently, we participated in an inspiring seminar aimed at strengthening our organization. During this event, we focused intensively on developing solid strategies to strengthen Internationales Haus Sonnenberg, to promote active engagement of supporters and donors and to generate innovative ideas that will shape our path into the future.

An exciting part was the preparation for our 75th anniversary, which is in line with our fundamental goals. The discussions also took into account the principles of our company: Promoting international understanding and living together in mutual respect. We are delighted with the renewed commitment to our community and our long-term goals. Many thanks to all participants for their creativity and vision to further strengthen International House Sonnenberg!

Viviana on behalf of this year's international volunteers at the IHS



Das Internationale Haus Sonnenberg stellt sich für die nächsten Jahre auf

Im kommenden Jahr feiert das Internationale Haus Sonnenberg sein 75-jähriges Jubiläum.

Seine Gründung geht auf eine Tagung im Januar 1949 zurück. Pädagoginnen und Pädagogen aus Dänemark und Deutschland trafen sich damals im Harzer Landschulheim „Sonnenberg“, um die Erfahrungen von Nationalsozialismus und Krieg aufzuarbeiten und nach neuen Wegen internationaler Verständigung zu suchen. In dieser Tradition steht die Bildungsarbeit des IHS der internationalen Begegnungsstätte bei Sankt Andreasberg nach dem Leitsatz „Miteinander sprechen, Vorurteile überwinden, sich verständigen, verantwortlich handeln“.

Dieser Leitsatz ist eine Aufgabe und heute so wichtig wie damals.

Dennoch ist die Existenz des Hauses gefährdet, da der Trägerverein des Internationalen Haus Sonnenberg, der Sonnenberg-Kreis e.V., nicht Eigentümer, sondern nur Pächter der Immobilie ist und der Eigentümer die Immobilie zum Verkauf anbietet.

Aus diesem Grund hat der Sonnenberg-Kreis eine Stiftung gegründet, die das Ziel hat, über Spenden, Crowdfunding und gezielte Förderung die finanziellen Mittel aufzubringen, die erforderlich sind, um die bislang gepachtete Immobilie zu erwerben.

Durch die Einrichtung der „Stiftung Internationales Haus Sonnenberg“ soll die Existenz des Internationalen Haus Sonnenberg (IHS) und seine wertvolle Bildungsarbeit für eine friedliche und gleichberechtigte Verständigung von Menschen gleicher und unterschiedlicher Regionen, Erfahrungen und Kulturen langfristig und nachhaltig sichergestellt werden. Die Stiftung ist ebenso wie das Internationale Haus Sonnenberg unabhängig und gemeinnützig tätig. Die Spenden kommen dem Stiftungszweck ohne bürokratischen Aufwand unmittelbar zugute. Die Spendenbescheinigungen können zudem steuerlich wirksam eingesetzt werden. Jede Spende ist willkommen, egal in welcher Höhe!

Informationen zur Stiftung findet ihr auf dem beigefügten Blatt und auf der Internetseite der Stiftung: www.ihs-stiftung.de.

Das Spendenkonto lautet:

Stiftung Internationales Haus Sonnenberg
Sparkasse Göttingen

IBAN: DE92 2605 0001 0056 1017 69

The International House Sonnenberg is positioning itself for the coming years

Next year, the International House Sonnenberg will be celebrating its 75th anniversary.

Its foundation dates back to a conference in January 1949. Educators from Denmark and Germany met at the "Sonnenberg" country school in the Harz Mountains to come to terms with the experiences of National Socialism and war and to look for new ways of international understanding. The educational work of the international meeting place near Sankt Andreasberg follows this tradition according to the guiding principle "Talk to each other, overcome prejudices, understand each other, act responsibly".

This guiding principle is as important today as it was then.

Nevertheless, the existence of the house is in jeopardy, as the sponsoring association of the International House Sonnenberg, the Sonnenberg-Kreis e.V., is not the owner, but only the tenant of the property and the owner is offering the property for sale.

For this reason, the Sonnenberg-Kreis has set up a foundation with the aim of raising the funds required to purchase the previously leased property through donations, crowdfunding and targeted support.

The establishment of the "Stiftung Internationales Haus Sonnenberg" is intended to ensure the long-term and sustainable existence of Internationales Haus Sonnenberg (IHS) and its valuable educational work for peaceful and equal understanding between people from the same and different regions, experiences and cultures. Like the International House Sonnenberg, the foundation is independent and non-profit-making. The donations directly benefit the foundation's purpose without any bureaucratic effort. The donation receipts can also be used for tax purposes. Every donation is welcome, regardless of the amount!

Information about the foundation can be found on the attached sheet and on the foundation's website:

www.ihs-stiftung.de.

The donation account is

Stiftung Internationales Haus Sonnenberg

Sparkasse Göttingen

IBAN: DE92 2605 0001 0056 1017 69

BIC: NOLADE21GOE

Purpose: Donation IHS

Stiftung

INTERNATIONALES HAUS SONNENBERG

Stiftung Internationales Haus
Sonnenberg

Seminar: Brasilien heute - Kultur und Gesellschaft

Das Seminar "Brasilien heute: Kultur und Gesellschaft" vom 16. bis 18. Februar 2024 bietet einen tiefen Einblick in die Vielfalt des kontinentalen Landes. Brasilien, als Schmelztiegel von Kulturen, steht im Fokus des Seminars, das spezifische demografische, ökologische und ökonomische Herausforderungen beleuchtet. Abseits von Klischees werden Geschichte, multikulturelle Identität und aktuelle Entwicklungen analysiert. Das Seminar konzentriert sich darauf, Brasiliens Vielfalt zu erforschen und dabei sowohl oberflächliche Aspekte als auch tiefgreifende Einflüsse von Geschichte und multikultureller Identität zu berücksichtigen. Es wird analysiert, wie unterschiedliche Biome die Wirtschaft beeinflussen, wie sich Rassismus und soziale Klassen wandeln und welche Auswirkungen die Geschichte Brasiliens bis heute hat.

Seminar: Brazil today - Culture and Society

The seminar "Brazil Today: Culture and Society" from February 16 to 18, 2024 offers a deep insight into the diversity of the continental country. Brazil, as a melting pot of cultures, is the focus of the seminar, which sheds light on specific demographic, ecological and economic challenges. Beyond clichés, history, multicultural identity and current developments are analyzed. The seminar focuses on exploring Brazil's diversity, taking into account both superficial aspects and profound influences of history and multicultural identity. It will analyze how different biomes influence the economy, how racism and social classes are changing, and the impact of Brazil's history to this day.



Das Seminar ermöglicht nicht nur theoretisches Wissen, sondern fördert auch den Dialog über Brasiliens Veränderungen und deren Relevanz für die EU und Deutschland.

Die Tagungssprache ist Englisch, und interessierte Teilnehmer können sich über den Anmeldelink registrieren.

The seminar will not only provide theoretical knowledge, but also promote dialog about Brazil's changes and their relevance for the EU and Germany. The conference language is English and interested participants can register via the registration link.

Informationen und Anmeldung zum Seminar

Jugend debattiert

Vom 27.11. bis 01.12. fand im IHS ein ukrainisch-deutsches Begegnungsseminar unter dem Motto „Jugend debattiert“ statt. Schülerinnen und Schüler aus sechs ukrainischen Schulen trafen auf ebenfalls ukrainische Altersgenossen, die in Deutschland leben und an deutschen Schulen unterrichtet werden. Mit der Methode „Jugend debattiert“ gesellschaftliche Themen zu diskutieren, darunter auch Umweltfragen. Neben spannenden Debatten standen eine Nationalparkführung, der Besuch der benachbarten Sternwarte und das interaktive Erlebnis des ehemaligen Silberbergwerks „Grube Samson“ auf dem Programm.

Youth debates

From November 27 to December 1, a Ukrainian-German exchange seminar took place at the IHS under the motto "Youth debates". Pupils from six Ukrainian schools met their Ukrainian peers who also live in Germany and are taught at German schools. The "Jugend debattiert" method was used to discuss social issues, including environmental issues. In addition to exciting debates, the program included a tour of the national park, a visit to the nearby observatory and an interactive experience of the former silver mine "Grube Samson".



Das Begegnungsseminar wurde im Rahmen des Projekts „Erkennen, Erhalten, Zukunft gemeinsam gestalten“ vom Auswärtigen Amt gefördert und vom Internationalen Haus Sonnenberg organisiert. Die Hertie-Stiftung unterstützte das Seminar, die auch die Methode „Jugend debattiert“ fördert. Beteiligt waren auch drei Alumni aus dem Programm. Wir bedanken uns herzlich bei allen Beteiligten und hoffen auf eine Fortsetzung im neuen Jahr! Erfahren Sie mehr in unserem Beitrag.

The encounter seminar was funded by the Federal Foreign Office as part of the "Recognizing, Preserving, Shaping the Future Together" project and organized by the International House Sonnenberg. The seminar was supported by the Hertie Foundation, which also promotes the "Jugend debattiert" method. Three alumni from the program were also involved. We would like to thank everyone involved and hope that the event will continue in the new year! Find out more in our article.

Weihnachten im Heimatland unserer Freiwilligen

Unsere engagierten Freiwilligen Catalina, Viviana und Amanda stammen aus Kolumbien, Paraguay und Costa Rica. Neugierig darauf, wie Weihnachten in ihren Heimatländern gefeiert wird? Die drei haben jeweils einen kleinen Bericht verfasst, der euch in die festliche Stimmung ihrer Kulturen eintauchen lässt. Lest mehr über die einzigartigen Weihnachtstraditionen und -bräuche aus Kolumbien, Paraguay und Costa Rica in unserem neuesten Beitrag. Taucht ein in die festliche Atmosphäre und lasst euch von den Geschichten unserer Freiwilligen inspirieren!

Christmas in the home town of our volunteers

Our dedicated volunteers Catalina, Viviana and Amanda come from Colombia, Paraguay and Costa Rica. Curious about how Christmas is celebrated in their home countries? The three of them have each written a short report that will immerse you in the festive spirit of their cultures.

Read more about the unique Christmas traditions and customs from Colombia, Paraguay and Costa Rica in our latest article. Immerse yourself in the festive atmosphere and be inspired by the stories of our volunteers!

Weihnachten in Kolumbien, Costa Rica und Paraguay

Weihnachtspost aus dem Internationalen Haus Sonnenberg

Das Jahr neigt sich dem Ende und wir haben viel erlebt. Unser Geschäftsführer Tilman Zschiesche hat Weihnachtspost vorbereitet und freut sich schon auf ein spannendes neues Jahr!

Christmas mail from the International House Sonnenberg

The year is drawing to a close and we have experienced a lot. Our Managing Director Tilman Zschiesche has prepared Christmas mail and is already looking forward to an exciting new year!



Regionales / Regional

Ein weiteres Raubtier im Harz

Spannende Neuigkeiten aus dem Harz: Nach Luchs und Wolf wurde nun ein weiteres Raubtier gesichtet – der Goldschakal! Die Aufnahme einer Wildkamera im nördlichen Harzvorland lieferte den ersten offiziellen Nachweis dieses faszinierenden Tieres in Sachsen-Anhalt.

Pferdezüchter Stefan Ceelen (62) entdeckte das unbekannte Tier, das sich um seine Weide bewegte. Nach wochenlangem Rätselraten und Diskussionen stellte sich heraus, dass es sich um einen Goldschakal handelte, wie ihre Überwachungskamera nun bestätigte.

Jäger und Landwirte hatten bereits vermutet, dass nach Luchs und Wolf ein weiterer Raubtierbewohner in Sachsen-Anhalt sein Unwesen treibt. Kreisjägermeister Holger Piegert bestätigte die erste offizielle Sichtung Mitte Dezember im nördlichen Harzvorland.

Der Goldschakal, eine eng mit dem Wolf verwandte Art der Hunde, ist der einzige Schakal, der in Europa verbreitet ist. Die faszinierende Entdeckung zeigt erneut, wie vielfältig und überraschend die Tierwelt in unserer Region sein kann.

Another predator in the Harz Mountains

Exciting news from the Harz Mountains: after the lynx and wolf, another predator has now been spotted - the golden jackal! A wildlife camera in the northern Harz foreland provided the first official evidence of this fascinating animal in Saxony-Anhalt.

Horse breeder Stefan Ceelen (62) discovered the unknown animal moving around his pasture. After weeks of guesswork and discussion, it turned out to be a golden jackal, as their surveillance camera has now confirmed.

Hunters and farmers had already suspected that after the lynx and wolf, another predator was on the loose in Saxony-Anhalt. District master hunter Holger Piegert confirmed the first official sighting in mid-December in the northern Harz foreland.

The golden jackal, a canine species closely related to the wolf, is the only jackal to be found in Europe. This fascinating discovery shows once again how diverse and surprising the wildlife in our region can be.

Natur und Umwelt / Nature and Environment

Weltbodentag - International World Soil Day

Am 5. Dezember war der Weltbodentag, auch bekannt als Internationaler World Soil Day. Dieser Aktionstag würdigt die fundamentale Rolle des Bodens in unserem Ökosystem. Der Boden bildet nicht nur die Grundlage für unser Überleben, sondern beeinflusst maßgeblich die Ernährung, Landwirtschaft und Umwelt. Dieser besondere Tag wurde von den Vereinten Nationen ins Leben gerufen, um das Bewusstsein für die essenzielle

bedeutung des Bodens zu schärfen. Der Boden ist jedoch eine begrenzte Ressource, die durch verschiedene Faktoren wie Bodenerosion, schädliches und unsachgemäßes Landwirtschaftsmanagement und den Klimawandel gefährdet ist. Der Weltbodentag erinnert uns daran, dass es unsere Verantwortung ist, nachhaltige Praktiken zu fördern, um die Gesundheit des Bodens zu erhalten.



Weltbodentag - International World Soil Day

December 5 was World Soil Day, also known as International World Soil Day. This day of action recognizes the fundamental role of soil in our ecosystem. Soil not only forms the basis for our survival, but also has a significant influence on food, agriculture and the environment. This special day was created by the United Nations to raise awareness of the essential importance of soil.

However, soil is a limited resource that is threatened by various factors such as soil erosion, pollution and improper agriculture. World Soil Day reminds us that it is our responsibility to promote sustainable practices to maintain soil health.



Jeder Einzelne kann durch gezielte Handlungen einen maßgeblichen Beitrag zum Schutz unserer Böden leisten. Beim bewussten Konsum gilt es, Produkte zu wählen, die umweltfreundlich hergestellt sind und auf schädliche Chemikalien verzichten. Die Reduzierung des Fleischkonsums trägt dazu bei, die mit intensiver Tierhaltung verbundene Bodenverschmutzung zu minimieren. Der Verzicht auf schädliche Chemikalien im Haushalt ist ebenfalls entscheidend, um Bodenkontamination zu verhindern. Abfalltrennung und Recycling sind nicht nur für die Reduzierung von Deponieabfällen wichtig, sondern tragen auch dazu bei, den Boden vor schädlichen Substanzen zu schützen. Das Meiden von Einwegprodukten reduziert die Ansammlung nicht abbaubarer Materialien im Boden. Nachhaltige Mobilität spielt eine bedeutende Rolle im Bodenschutz. Die Nutzung von öffentlichen Verkehrsmitteln, Fahrradfahren oder Carsharing reduziert auch die Bodenbelastung durch Luftverschmutzung. Wassersparen ist nicht nur eine Frage der Ressourcenschonung, sondern auch des Bodenschutzes. Die Förderung von Umweltbewusstsein durch die Beteiligung an Aufforstungsprojekten und Initiativen zur Bodenerhaltung stärkt die biologische Vielfalt. Durch diese konkreten Maßnahmen können wir nicht nur die Bodengesundheit bewahren, sondern auch einen positiven Einfluss auf die gesamte Umwelt ausüben.

Every individual can make a significant contribution to protecting our soils through targeted actions. Conscious consumption means choosing products that are produced in an environmentally friendly way and do not use harmful chemicals. Reducing meat consumption helps to minimize the soil pollution associated with intensive livestock farming. Avoiding harmful chemicals in the home is also crucial to prevent soil contamination. Waste separation and recycling are not only important for reducing landfill waste, but also help to protect the soil from harmful substances. Avoiding single-use products reduces the accumulation of non-degradable materials in the soil. Sustainable mobility plays an important role in soil protection. Using public transport, cycling or car sharing also reduces soil pollution. Saving water is not only a question of conserving resources, but also of soil protection. Promoting environmental awareness by participating in reforestation projects and soil conservation initiatives strengthens biodiversity. Through these concrete measures, we can not only preserve soil health, but also have a positive impact on the environment as a whole.

Themen für Erwachsene / Topics for adults

28.12.2023 - 30.12.2023

Von Überflutung bis Dürre

(Digitale SILVESTER-TAGUNG)

Wir beschäftigen uns mit dem Status quo, den Ursachen und Auswirkungen von Dürren und Überflutungen und diskutieren Maßnahmen und Ansätze.



28.12.2023 - 30.12.2023

From floods to drought

(Digital NEW YEAR'S Eve CONFERENCE)

We address the status quo, causes and impacts of droughts and floods and discuss measures and approaches.

04.02.2024 - 09.02.2024

BU: Harzwinter in Schwarzweiß - Visuelle Fähigkeiten für den Beruf

Es wird vermittelt, wetterbedingt herausfordernde Lichtverhältnisse zu nutzen, die insbesondere in der Schwarzweißfotografie eine Anreicherung der Vielfalt an Aufnahmemöglichkeiten bedeutet.



04.02.2024 - 09.02.2024

Harz winter in black and white - visual skills for the profession

You will learn how to make use of challenging lighting conditions due to the weather, which means an enrichment of the variety of shooting possibilities, especially in black and white photography.

16.02.2024 - 18.02.2024

Brasilien heute - Kultur und Gesellschaft

Dieses Seminar dient als Raum für den Dialog über Brasiliens aktuelle Veränderungen und verdeutlicht die Relevanz dieser Entwicklungen insbesondere auch für die EU und speziell für Deutschland.



16.02.2024 - 18.02.2024

Brazil today - Culture and Society

This seminar serves as a space for dialog about Brazil's current changes and highlights the relevance of these developments, especially for the EU and Germany in particular.

19.02.2024 - 23.02.2024 plus weitere

BU: Stressfrei durch den Berufsalltag - verbessere deine Körperwahrnehmung und steigere deine Energie

Dieser Bildungsurlaub soll helfen, physische und mentale Belastungssymptome zu erkennen und zu verstehen, und wieder Zugang zum eigenen Körper zu bekommen.



19.02.2024 - 23.02.2024 plus more

Stress-free through everyday working life - improve your body awareness and increase your energy

This educational vacation is designed to help you recognize and understand physical and mental stress symptoms and regain access to your own body.

26.02.2024 – 01.03.2024

18.03.2024 – 22.03.2024

BU: Burnout Prävention - Wie Resilienz (und Achtsamkeit) den beruflichen Alltag stärken

In diesem Workshop wird erklärt, wie es gelingt, besondere Probleme und Herausforderungen zu meistern.



26.02.2024 – 01.03.2024

18.03.2024 – 22.03.2024

Burnout prevention - How resilience (and mindfulness) strengthen everyday working life

This workshop explains how to overcome special problems and challenges.

11.03.2024 - 16.03.2024

BU: "Kommunikationsmittel Fotografie" Einstieg in die visuelle Kommunikation

In diesem Workshop geht es darum, über Medien ein Verständnis zu entwickeln, das dazu dient, im beruflichen und privaten Bereich diese fotografische Sprache anzuwenden.



11.03.2024 - 16.03.2024

"Photography as a means of communication" - Introduction to visual communication

The aim of this training course is to develop an understanding of media that will enable you to use this photographic language in your professional and private life.

14.04.2024 - 19.04.2024

BU: Zugang in die "Achtsame Fotografie"

In diesem Bildungsurlaub wird geübt, die Wahrnehmung zu schärfen und diese Haltung im fotografischen Kontext anzuwenden.

14.04.2024 - 19.04.2024

Access to "Mindful Photography"

In this training course, you will practise sharpening your perception and applying this attitude in a photographic context.

12.-16.08.2024

Blicke von Innen

Was gibt es für Barrieren zu dem Leben, das wir eigentlich führen wollen und wer behindert eigentlich wen in unserer Gesellschaft?



12.-16.08.2024

Views from the inside

What are the barriers to the life we actually want to lead and who is actually hindering whom in our society?

Themen für Jugendliche & Jugendgruppen / Topics for youths & youth groups

auf Anfrage

Nachhaltig konsumieren

Hier erfahren Jugendliche, wie sie Einfluss auf ihren Konsum nehmen können, um nachhaltiger und bewusster zu leben.



upon request

Consume sustainably

Here young people learn how they can influence their consumption in order to live more sustainably and consciously.

auf Anfrage

Die SDG's – 17 Ziele für eine bessere Welt

Jugendliche setzen sich mit den Zielen für Nachhaltige Entwicklung (SDGs=Sustainable Development Goals) der Agenda 2030 auseinander.



upon request

The SDGs - 17 goals for a better world

Young people deal with the Sustainable Development Goals (SDGs=Sustainable Development Goals) of the 2030 Agenda.

auf Anfrage

Grenzen-Mauern-Vorurteile

Junge Menschen beschäftigen sich mit dem Thema Grenzen und Mauern. Sie teilen Ihre Erfahrungen aus der Pandemiezeit und widmen sich der Frage, welche Konsequenzen Mauern und Grenzen für unsere Gesellschaft haben.



upon request

Boundaries-walls-prejudices

Young people deal with the topic of borders and walls. You share your experiences from the pandemic period and address the question of what consequences walls and borders have for our society.

auf Anfrage

Glücklich nach Corona

Hier können Jugendliche reflektieren, was in der Pandemie gut war, was gefehlt hat und wie die Zukunft gestaltet werden kann.



upon request

Happy after Corona

Here young people can reflect on what was good during the pandemic, what was missing and how the future can be shaped.

Themen für Schulklassen / Topics for school classes

Teamarbeit und Arbeitswelt

Wir wollen mit Schüler:innen über die Arbeitsbedingungen der Arbeitswelt sprechen. Welche Fähigkeiten werden erwartet?

**AUF ANFRAGE /
UPON REQUEST**

Teamwork and working environment

We want to talk to students about the working conditions in the working world. What skills are expected?

Traumberuf und Arbeitswirklichkeit

Was wollen Schüler:innen werden und wie passt das zur Arbeitswirklichkeit? Wie sieht die heutige und zukünftige Arbeitswelt aus?

**AUF ANFRAGE /
UPON REQUEST**

Dream job and work reality

What do students want to be and how does that fit into the reality of work? What does the current and future world of work look like?

Miteinander statt gegeneinander
Teamentwicklung für Auszubildende –
Kreativität in der Projektarbeit
fördern, Umgang mit Mobbing lernen,
gut miteinander arbeiten.

**AUF ANFRAGE /
UPON REQUEST**

Together instead of against each other

Team development for trainees –
promoting creativity in project work,
learning how to deal with bullying,
working well together.

Einfach Klasse!

Sozialkompetenztraining zur Stärkung
von Team- und Konfliktfähigkeit sowie
Kommunikation und Kollaboration.

**AUF ANFRAGE /
UPON REQUEST**

Simply great!

Social skills training to strengthen
team and conflict skills as well as
communication and collaboration.

Habt ihr Fragen, Anmerkungen oder möchtet ihr euch für eine Veranstaltung anmelden? Schreibt uns gerne eine **Nachricht!**

Do you have any questions, comments or would you like to register for an event? Write us a **message!**

Kontakt /
Contact

